



## 2025 : une année jubilaire placée sous le signe de l'espérance.

Dans l'Ancien Testament, le livre du Lévitique appelle à la mise en œuvre d'une libération devant être effectuée tous les cinquante ans : « *Vous ferez de la cinquantième année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé : chacun de vous réintègrera sa propriété, chacun de vous retournera dans sa tribu.* » (Lv 25,10).

Sur un plan historique, il semble que cette année jubilaire, qui exigeait la libération des esclaves, n'ait jamais été véritablement observée ; pendant des siècles, elle est donc demeurée une utopie sociale, en attente d'accomplissement. Cette utopie n'aura malgré tout sans doute jamais été totalement vaine, dans la mesure où elle aura contraint nos ancêtres dans la foi, ainsi que nous-mêmes, aujourd'hui, à reconnaître que nous ne serons jamais quittes avec l'injustice, même lorsque la société dont nous sommes membres la tolère jusqu'à un certain point.

Pour les chrétiens, chaque jour est donc, fondamentalement, un jour que Jésus peut transformer en *jour jubilaire*, jour de justice et de libération. Cette foi, vécue au quotidien, n'exclut pas pour autant, bien au contraire, que certaines années puissent être célébrées avec une attention particulière ; ainsi, dans l'Église catholique, une année jubilaire a été instaurée tous les 50 ans à partir de l'an 1300, puis tous les 25 ans à partir de l'an 1450.

Dans la continuité de cette tradition, dont les racines les plus anciennes se trouvent dans le livre du Lévitique, l'année 2025 correspond donc à une année jubilaire, que le pape François nous encourage à placer sous le signe de l'espérance. Le pape François nous exhorte spécialement à être attentifs aux plus jeunes qui, s'ils « représentent l'espérance, ont également besoin de signes d'espérance », ainsi qu'aux personnes malades, aux migrants, aux personnes en situation de faiblesse, âgées, pauvres...

Le pape François nous invite aussi à rendre grâce, durant l'année 2025, pour l'anniversaire des 1700 ans du Concile de Nicée, qui fut le premier grand Concile œcuménique.

### Accueil

Mardi - vendredi  
de 16h-18h30  
Samedi 10h-12h  
Au 3 rue Jaume

### Permanence du père

François Barriquand  
Mercredi 16h-18h  
Au 5 rue Jaume



Paroisse sainte Colombe

Selon les mots du pape François, les quelque trois cents évêques réunis dans la ville de Nicée en l'an 325 se sont tous reconnus, après divers débats «  *dans le Symbole de la foi que nous professons encore aujourd'hui dans la célébration eucharistique dominicale. Les pères du Concile ont voulu commencer ce Symbole en utilisant pour la première fois l'expression **Nous croyons**, pour témoigner que dans ce **Nous**, toutes les Églises étaient en communion, et que tous les chrétiens professaient la même foi. »\**

**Bonne et heureuse année jubilaire à tous !**

père François Barriquand

\* *Bulle d'indiction du jubilé ordinaire de l'année 2025 intitulée *Spes non confundit* (L'espérance ne déçoit pas), signée du pape François.*

## DANS NOTRE PAROISSE

### VEILLÉE DE NOËL A SAINTE COLOMBE

Cette année, la veillée de Noël a été préparée et animée par un jeune lycéen. Plusieurs enfants et jeunes des aumôneries, nous ont présenté la vie de Jésus. Bravo à tous et mention spéciale pour les 3 novices malgaches qui ont merveilleusement interprété les différents chants. Un grand merci pour votre engagement dans la vie de notre communauté paroissiale et bonne continuation en 2025 !

## DANS NOTRE DOYENNE

### St Valentin Autrement !

Le 14 février notre société fête l'amour et le couple. L'église elle aussi, propose de fêter l'amour au sein du couple, de façon un peu différente...

Des couples engagés sur la paroisse de Cachan proposent aux couples mariés ou non, croyants ou non croyants une soirée festive en tête à tête, autour d'un diner, pour échanger dans la bienveillance et la vérité sur ce que le couple porte au fond de lui-même, sur ce qui le fait vivre dans cette relation à deux.

Si vous souhaitez vivre cette soirée le 11 février 2025 à la brasserie « Rives de Bièvre » à Cachan, de 19h30 à 22h30, contactez : Dominique GARNIER au 06.61.52.51.06 pour des renseignements et manifestez votre désir de vous inscrire sur l'adresse mail suivante : [saintvalentinautrementcachan@gmail.com](mailto:saintvalentinautrementcachan@gmail.com)

## DANS NOTRE DIOCESE



### 1700<sup>ème</sup> ANNIVERSAIRE DU CONCILE DE NICEE

A l'occasion du 1700<sup>ème</sup> anniversaire du Concile de Nicée, une soirée œcuménique est organisée le lundi 20 janvier de 20h15 à 22 heures à la cathédrale de Créteil.

**« Regards croisés catholiques-protestants-orthodoxes »**

avec Mgr Blanchet, évêque de Créteil, Caroline Foote, pasteur et Ioan Draganicea, pope orthodoxe.

## 21<sup>ème</sup> MESSE DES PEUPLES !



5 janvier 2025 – 21<sup>ème</sup> messe des peuples, je suis heureuse et émue de partager ce moment de fraternité, d'espérance et de joie du Christ. L'assemblée est nombreuse et très colorée, beaucoup de paroissiens ont revêtu leur tenue traditionnelle.

Oui, nous sommes une seule et même communauté quels que soient notre culture, notre mode de vie. De très belles voix ont chanté dans leur langue d'origine : arabe-

libanais, portugais, slovène, camerounais pour n'en citer que quelques-unes, accompagnées par la guitare de Guillain, l'harmonium de Marie-Christine et des percussionnistes. J'ai ressenti une grande ferveur. Cette messe présidée par le vicaire général Aullard était particulièrement priante, chaleureuse.

J'imagine sans mal tout le travail que cela représente pour que la messe des peuples soit réussie ! Et cela l'a été ; il suffisait de voir les visages souriants de paroissiens.

Merci à tous ceux et celles qui ont organisé cette si belle messe, décoré notre maison d'église ; merci à la chorale de l'avoir animée de si belle façon ; merci à tous ceux et celles jeunes et moins jeunes qui ont partagé ces moments de prière et de joie.

Après cette célébration nous avons aussi partagé et apprécié les différentes spécialités culinaires qui nous étaient offertes et vécu un grand moment de convivialité !



Gisèle



Toutes les Photos de la messe des peuples sont sur le site de notre doyenné : (<https://www.catholiques-val-de-bievre.org/Messe-des-Peuples-de-janvier-2004-a-janvier-2025?paroisse=chevilly>).

## Prenez date

### Dans notre paroisse

<p><b>Réunion TMS-CCFD</b> <b>Mardi 14 janvier</b> : 19h45 au Moutier</p> <p><b>Aumônerie 6<sup>ème</sup>/5<sup>ème</sup></b> <b>Dimanche 19 janvier</b> : 10h-15h à Notre Dame</p> <p><b>Aumônerie 4<sup>ème</sup>/3<sup>ème</sup></b> <b>Dimanche 19 janvier</b> : 10h-15h au Moutier</p> <p><b>Messe en famille</b> <b>Dimanche 19 janvier</b> : 10h30 à Notre-Dame</p>	<p><b>Messes dominicales</b> <b>Samedi</b> 18h30 à sainte Colombe <b>Dimanche</b> 9h au Bon-Pasteur 10h30 à Notre-Dame-de-la-Trinité</p> <p><b>Messes en semaine</b> <b>Mardi 19 h</b> à sainte-Colombe <b>Mercredi 19h</b> à Notre-Dame-de-la-Trinité <b>Jeudi 9h</b> au Bon-Pasteur</p>
<p><b>Quête impéree</b> <b>Pour les séminaires</b> Samedi 18 et dimanche 19 janvier</p>	<p><b>Rendez-vous hebdomadaires</b></p> <p><b>Chapelet</b> <b>Mardi 18h15</b> à Sainte-Colombe <b>Mercredi à 16h</b> à Sainte-Colombe</p> <p><b>Assemblée de louange animée par la fraternité</b> <b>Ouvre-toi Béthanie</b> <b>Jeudi 19h</b> à Notre-Dame-de-la-Trinité</p> <p><b>Chorale</b> <b>Vendredi : répétition à 20h</b> à Sainte-Colombe</p>
<p><b>JESUS ET LES FEMMES</b></p> <p>Le service diocésain de formation nous propose une journée de formation biblique destinée à toutes les personnes qui désirent découvrir et approfondir les relations de Jésus avec des femmes dans les évangiles. Des femmes croisaient le chemin de Jésus, il dialoguait avec elles, il en guérissait. D'autres l'ont accompagné au long de son ministère, elles sont parfois intervenues dans la mission. Au cours de cette journée, les textes des évangélistes nous feront rencontrer ces femmes, qui nous questionneront aussi sur la place des femmes dans l'Église aujourd'hui.</p> <p>Vendredi 31 janvier de 9h à 17h à l'évêché, salle 1 Intervenantes : Mmes Marie-Claude Feore et Élisabeth Petit</p>	<p><b>L'église Sainte-Colombe est ouverte</b></p> <p>En semaine :</p> <ul style="list-style-type: none"><li>-mardi de 16h à 19h ;</li><li>-mercredi de 15h30 à 18h ;</li><li>-jeudi de 16h à 18h ;</li><li>-samedi de 16h à 19h30</li></ul>

## COMMUNAUTE

### Nos peines :

### Sont retournés à la maison du Père, obsèques de :

Monsieur Remi SANS – Monsieur Philippe RIVET – Madame Béatrice GORGUE – Madame Marie PAYET

Nous les confions à votre prière, ainsi que leurs familles

### Nous contacter :

ISSN : 2268-9389

Paroisse sainte-Colombe 3 rue Jaume 94550 Chevilly-Larue

Tél : 01 46 86 16 25

Courriel : [secretariat.saintecolombe@yahoo.fr](mailto:secretariat.saintecolombe@yahoo.fr)

Le site de la vie du doyenné : <http://www.catholiques-val-de-bievre.org/>

*Le denier de l'Église fait vivre notre communauté. Ne l'oublions pas !*